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2月3日，近期
势头不错的上海男
篮继续坐镇主场迎
来吉林男篮的挑
战。略显意外的
是，面对联赛排名
倒数第四的球队，
坐拥主场之利的大
鲨鱼却始终遭到对
手的压制，最终以
96 比 104 不敌对
手，无缘四连胜。

外援态度有些消极，主场输吉林是拼劲不足
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连赢几场就连赢几场就““膨胀了膨胀了””？？

终场哨响，上海男篮代理主帅刘鹏
看向大屏幕上的比分，随后狠狠拍打了
一旁的椅子。显然，相比于输球这个结
果，更让他难以接受的，是球队输掉比
赛的方式以及球场上表现出来的精神
面貌，“这场球我们输了，是自己做得不
好。首先还是在思想上面，第一节的开
局就已经在防守上比较松懈，相互之间
沟通很少，拼劲不足，导致对手三分火
力全开。”整场比赛，上海男篮被吉林队
扔进了 14 个三分球，而自己只命中 4
记，且用掉了29次出手机会，命中率仅
有可怜的13.8%，“我们整场比赛的防守
都比较被动，自己又陷入了得分荒，主
要还是在思想上面出了问题。”

往日里，刘鹏都会率领球员准时出
现在赛后的新闻发布会上，但昨天比赛
结束之后，直到CBA公司的工作人员进
行催促之后，刘鹏才带着李弘权姗姗来
迟，不难猜测主帅在更衣室里对球队的
比赛态度进行了严厉批评。

事实上，虽然吉林队本赛季目前仅
位列联赛第17位，但主要是球队本赛季
遭遇了一系列的伤病困扰，再加上外援
琼斯的离开，导致队伍的状态和战绩出
现了一定程度的下滑，但随着皮特森加
盟，吉林队在近期战胜了包括北控、广
厦等强队，在与青岛、广东、深圳等球队

的交手中也都是遗憾告负，足以可见这
支球队的战斗力，但就是面对这样一支
实力与排名并不相符的球队，处于连胜
中的上海男篮并没有拿出应有的态度
和表现，多少也现场观赛的球迷感到有
些失望。

抛开老生常谈的三分问题，上海男
篮全队此役出现了20次失误，其中有不
少都是所谓的低级失误。根据统计，在
近三场比赛中，上海男篮的失误都至少
达到了20次，位列同时期20支球队之
首，这显然不能仅仅用状态不佳或是缺
少磨合等理由去解释的问题。

根据赛程安排，球队将于今晚迎来
宁波队的挑战，这也是农历春节之前球
队的最后一场比赛，大鲨鱼将士自然希
望用一场胜利迎接龙年的到来，同时也
一扫输给吉林队的阴霾。因为受到严
重的伤病影响，缺兵少将的宁波队近期
已经遭遇了14连败，可谓是一胜难求，
唯一的亮点是阿尔斯兰在近六场比赛
场均可以得到30.2分和10.2次助攻的数
据。“他很辛苦，因为队里的小外援和王
俊杰都受伤了，这段时间一直靠他一个
人在顶。他的身体我们也很担心，已经
出现了一些透支，但是在困难的时候他
一直在坚持。”宁波队主帅阿的江说道。

以纸面实力来看，上海男篮在
今晚的比赛中轻取宁波队应该不成
问题，但输给吉林队的比赛却足以
给球队敲响警钟，即如今的大鲨鱼
没有任何轻视对手的资本可言。

在输给吉林队的比赛中，上海
男篮外援布莱德索的表现让人难言
满意，以至于球队在比赛大部分时
间段都是培根在作战。在本赛季回
归球队之后，布莱德索的状态虽有
起伏，但大抵符合球迷们的预期，不
过在与吉林队的比赛，他在防守端
漫不经心的比赛态度以及进攻时莫
名其妙的失误多少让人有些感觉摸
不着头脑，“打到这个分上，大家都
会有些疲劳，这对每支球队，每个球
员来说都是一样的。布莱德索毕竟
年龄摆在这里，体能多少会受到一
些影响，希望他能够调整好自己的
竞技状态，春节之前还有最后一场
比赛，我们会让他休息好。”尽管刘
鹏委婉地用体能来解释了布莱德索
在球场上消极的比赛态度，但究其

根本，或许还是给教练组以及管理
层提出了一个新的课题，即如何把
控好外援的情绪问题。

参照本赛季的球员数据统计，
不难发现CBA联赛依旧是外援主
导的联赛，因此如何管理好各自的
外援就变成了一门学问。以天津队
近期表现出色的大卫·詹姆斯为例，
不仅球场上兢兢业业，发挥出色，球
场外更是表示把天津当做了自己的
第二个家，做到了真正的“以城之
名”，而上海男篮本赛季引进的几位
外援，虽然在能力方面都相当出色，
但无论是目前处于养伤阶段的冯
莱，抑或是对吉林队碌碌无为的布
莱德索，还是喜欢和裁判较劲的培
根，多多少少都在情绪管理方面有
些问题，这在某种程度上也影响到
了其他国内球员的情绪以及表现。
倘若球队想要在本赛季更进一步，
或是有更多的追求，这方面的调整
理应得到教练组或是管理层的进一
步重视和考量。

在输给吉林队之后，上海男篮暂缓了追赶联赛第
八位北京北控的脚步，被对手拉开了一个胜场的差
距。在老帅闵鹿蕾的率领下，北京北控本赛季展现出
了不一样的态势。

在队史首次击败辽宁队之后，北京北控近期已经
豪取八连胜，刷新了队史最长连胜纪录。

纵观北控近期的这波八连胜，战
胜的对手可谓含金量颇高，既有广州、
上海等季后赛席位的直接竞争对手，
也有广厦、辽宁等联盟前四的强队。

“赛前我就跟队员强调了一个字——
敢，敢想、敢干、敢防、敢攻，大家确实
做得非常好。”在击败浙江广厦之后，
北京北控主帅闵鹿蕾道出了球队取胜
的秘籍。“从精神层面来说，大家通过
每一战的积累变得更加成熟，心理上
不再畏惧任何对手。我们经历过赛季
第一阶段、第二阶段连接时期的连败，
大家都没有气馁，总是在互相帮助和
鼓励。”

在本赛季之前与辽宁、广东等强
队交手中，北京北控在场面上实际并
不处于完全的下风，只是在关键球的
处理上略显毛躁，导致球队遗憾地输
掉了比赛，这在闵鹿蕾看来是球队在
思想上没有做好击败强队的准备，有
些“不敢赢对手”，而经历了几场比赛
的磨砺之后，如今的北京北控颇有些
脱胎换骨的意味。即使在三位主将费
尔德、邹雨宸和张帆伤停的情况下，球
队也能够在主场击败上届冠军辽宁

队。“我们以前对阵强队时总是缺少信
心，而通过这一波连胜，今后我们会逐
渐习惯去赢球，无论对手实力是强是
弱。”北京北控球员刘晓宇说道。

据国内媒体透露，赛前闵鹿蕾在
动员会上只讲了三点，其中包括两个
问题：“第一，技战术和思想作风的要
求，全队是否一致？”“第二，领导说要
捍卫主场，你们能不能承担责任？”在
得到肯定答复之后，他便鼓励球员放
手去干，享受比赛，而最终的结果也让
其感到颇为满意。“从去年6月开始，
我和大家一直在一起，经历了很多。
这些孩子太令我感动了，真不知道他
们是怎么做到的这一切。”

值得一提的是，此役顶替菲尔德
出战的北京北控外援里勒拿到了赛季
新高47分，技惊四座，“我找到了自己
的节奏，所有队员今天打得都很好。”
尽管出场机会不多，但闵鹿蕾透露自
己平日里一直都会给予其鼓励和支
持，而里勒用出色的表现回馈了教练
组的信任，“教练把每个人安排到适合
的位置上，我们按照他说的努力去做，
起到了好的效果。”

根据统计，北京北控八连胜期间，
在各项数据都位列联盟前列，其中百
回合得分和有效命中率均是同时期联
盟排名第一，而在控制对手的有效命
中率方面则位列同时期联盟第三，攻
守相当均衡。

随着北京北控的战绩稳步上升，
外界对于队中几位国内球员进入中国
男篮的呼声也愈发响亮。据国内媒体
透露，在乔尔杰维奇最新一期的国家
队集训名单中极有可能出现两位北京
北控球员的身影，而据外界猜测极有
可能是本赛季迎来复苏的邹雨宸和廖
三宁。

作为曾经中国男篮内线的一员，
邹雨宸在经历两次十字韧带断裂的大
伤之后，颇有些与国家队渐行渐远的
意味，但随着闵鹿蕾的入主，邹雨宸却
在本赛季迎来了职业生涯的第二春。
赛季至今，邹雨宸场均可以贡献15.5

分、7.6个篮板和1.8次盖帽，均接近于
个人职业生涯最高，个人也入选了全
明星的北区替补阵容，“他的数据很全
面，无论是投篮、篮板球等各方面都很
不错，对球队帮助很大。”在去年休赛
期，闵鹿蕾上任之初便狠抓体能，其中
给到邹雨宸的要求是减重15公斤，也
正是这样的高标准让邹雨宸在本赛季
取得了巨大的进步和提高，依稀找回
了曾经的自己，“我怎么刺激邹雨宸都
不是主因，关键看孩子想不想转变。”

在北京北控与上海男篮的比赛
中，中国男篮主帅乔尔杰维奇在场边
观战。在乔帅的注视下，邹雨宸在那
场比赛中得到了30分、8个篮板和3
次盖帽，成为球队逆转取胜的关键，这
样的表现无疑让他在塞尔维亚人心中
加分不少，“就是一场普通的比赛，上
场后全力以赴，执行教练安排。今后
还要继续努力。”
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